

Bulletin de liaison n°4 Janvier-Février-Mars 2012

EVI*Dend*re

Editorial

Un peu plus d'un an s'est écoulé depuis la relance du CRD. Ce bulletin d'information constitue ainsi l'occasion de dresser un premier bilan des activités mises en place par la cellule de coordination.

L'un des rôles du CRD est de valoriser les efforts entrepris pour la préservation et l'amélioration de la qualité des eaux et des milieux naturels. Un exemple de bonne initiative agricole concernant la couverture des silos sera mis en évidence dans ce numéro. À lire également, l'obtention par la Floridienne Chimie de la certification environnementale ISO 14001.

La sensibilisation du citoyen est un volet important des missions du CRD. L'éducation au respect de l'environnement passant aussi par les plus jeunes, plusieurs activités ont été développées durant ces derniers mois par la cellule de coordination sur la commune de Be-loeil.

Les Journées Wallonnes de l'Eau se dérouleront durant la deuxième quinzaine du mois de mars. Plusieurs activités sont déjà au programme, découvrez les dans cette publication.

Suite aux inondations des mois de novembre 2010 et janvier 2011 sur la commune de Lessines, le SPW a entrepris plusieurs études hydrologiques. Un bref état d'avancement de celles-ci sera abordé dans ce bulletin.

Bonne lecture !

L'équipe de la cellule de coordination du CR Dendre

Publication du Contrat Rivière Dendre

SOMMAIRE:

- Le Contrat Rivière Dendre ... 1 an déjà !
- Agriculture: une alternative aux bâches plastiques
- Animation: le brevet de l'éco-citoyen de l'eau
- Amélioration des écosystèmes aquatiques
- Quinze semaines au sein du CRD
- Etat d'avancement des études hydrologiques de Lessines
- Les Journées Wallonnes de l'Eau
- Quelques nouvelles de nos partenaires
- Agenda et actualités

Le Contrat de rivière Dendre...

Relance du CRD

Faisant partie des pionniers en Région wallonne, le premier Contrat de rivière Dendre a vu le jour en 1992. Stoppé en 2003 et inactif depuis cette période, il a été relancé fin 2010. Ainsi, après constitution de l'asbl le 11 juin, deux coordinateurs furent engagés le 15 novembre 2010.

Mise en place de la cellule de coordination

Fraîchement engagée, la cellule de coordination a dû rapidement entreprendre les différentes démarches nécessaires à son installation : achat de matériel de bureau et de matériel informatique, récupération de données et archives provenant de l'ancien CRD, démarches juridiques et administratives dues à la création de l'asbl et aux obligations de l'employeur...



Le bureau du CRD est installé à Ath dans les locaux de la Ferme expérimentale et pédagogique.



Inondations de janvier 2011 le long de la Dendre occidentale

Inondations de novembre 2010 et janvier 2011

La cellule de coordination a été engagée au lendemain des inondations ayant gravement touché la bassin de la Dendre en novembre 2010. À la suite de ces événements, la cellule de coordination a rencontré les différents responsables communaux afin de mieux évaluer la situation. Le 17 janvier 2011, le CRD organisait une séance d'information regroupant les responsables régionaux, provinciaux, communaux ainsi que les intercommunales de gestion des eaux.

Lancement de l'inventaire de terrain

L'inventaire de terrain a été lancé dans le courant du mois de mai. Celui-ci consiste à longer les cours d'eau et à relever les différents problèmes de dégradation (érosion des berges, entraves à l'écoulement, pollutions via des rejets, des dépôts de déchets, ouvrages dégradés, etc.).

Il va permettre de dresser un constat de tous les cours d'eau du bassin de la Dendre. À partir de ce constat, des priorités de gestion vont pouvoir être définies, constituant les bases du futur programme d'actions.

La priorité a été mise sur les cours d'eau classés, ce qui représente environ 530 km de linéaire à parcourir. En 2011, environ 115 km ont été inventoriés, desquels 380 points noirs ont été relevés, soit un point noir tous les 300 mètres ! Si l'inventaire constitue une part importante de notre mission, l'encodage et la cartographie des points noirs doublent largement le temps de travail. Plusieurs bénévoles ont répondu à notre appel et nous aident dans ce travail.



Inventaire de terrain et formation de bénévoles



Merci !